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Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e dezoito, às nove horas, 1 

iniciou-se no miniauditório I deste Câmpus, a segunda reunião ordinário do 2 

Conselho do Câmpus Pelotas (Concamp), sob a presidência do Diretor-Geral, 3 

Carlos Jesus Anghinoni Corrêa. Presentes: Rubinei de Servi Ferraz (Diretor de 4 

Ensino - Diren), Danielle Lisboa da Silva (Chefe do Departamento de 5 

Administração – Dead), representando também, nesta sessão, Fabiane Konrad 6 

Rediess (Diretora de Administração e Planejamento - Dirap), Alisson Luís Bach 7 

Ferreira (Diretor de Pesquisa e extensão - Dirpex), Márcia Miller Gomes de 8 

Pinho (Chefe do Departamento de Apoio à Aprendizagem, Permanência e Êxito 9 

- Deaape), Marina Mendonça Loder (Chefe do Departamento de Ensino 10 

Técnico de Nível Médio - Detnm), Gilnei Oleiro Corrêa (Chefe do Departamento 11 

de Ensino de Formação Geral - Defg), Alexsandro Alcântara Borges (Chefe do 12 

Departamento de Registros Acadêmicos – Dera), Paulo Martins Soares (Chefe 13 

do Departamento de Estrutura Funcional do Ensino - Deefe), Cléber Luiz da 14 

Silva Teles (Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação - Deti), João 15 

Marcelo Tavares Escobar (Chefe do Departamento de Manutenção da 16 

Estrutura - Deme), Vanessa Buttow Signorini (Representante da Coordenadoria 17 

de Apoio a Projetos e Obras - Coaproj), Daniela da Rosa Curcio 18 

(Representante dos Coordenadores do Ensino Técnico de Nível Médio), Marcel 19 

Souza Mattos (Representante dos Coordenadores do Ensino de Graduação e 20 

Pós-graduação), Odair Antônio Noskoski (Representante dos Coordenadores 21 

das Áreas de Formação Geral), Patrícia Nunes Viana (Representante dos 22 

Grupos de Pesquisa), Clênio Renê Kurz Bohmer (Representante dos Docentes 23 

do Ensino Técnico de Nível Médio), Jander Luis Fernandes Monks 24 

(Representante dos Docentes do Ensino de Graduação e Pós-graduação), 25 

Silvia Elena Koth Sedrez (Representante dos servidores técnico-26 

administrativos), Caroline dos Santos Duarte (Representante dos discentes do 27 

Ensino de Graduação). O presidente abriu a reunião agradecendo a presença 28 

de todos. A seguir informou que nesta reunião não serão discutidos os itens 29 

previstos na pauta. Disse que pretende aproveitar a presença de todos os 30 

segmentos aqui representados, para dividir preocupações causadas pela greve 31 

dos caminhoneiros e ouvi-los para juntos tomarem as decisões necessárias. 32 

Relatou que na próxima semana possivelmente não terá transporte coletivo, 33 

por falta de combustível, se a greve continuar. Portanto, se isso for confirmado 34 

provavelmente não terão condições de manter as atividades, a partir de 35 

segunda-feira (28). Informou que outros campi do Instituto Federal de 36 

Educação, Ciência e Tecnologia Sul Rio-grandense (IFSul) estão seguindo 37 



 

orientações semelhantes as do câmpus Pelotas. Relatou que o Reitor está 38 

acompanhando as discussões e apoiará as decisões tomadas pelos campi. 39 

Reafirmou que diante da situação quer ouvir os conselheiros do Concamp, para 40 

juntos decidirem qual será o posicionamento para a próxima semana. Disse 41 

que a partir das deliberações divulgarão nota na página do Câmpus, para 42 

informar a comunidade interna e externa. Disponibilizou a palavra para quem 43 

quisesse se pronunciar. O conselheiro Rubinei disse que no entendimento dele 44 

as aulas do noturno devem ser canceladas a partir de hoje à noite e na 45 

segunda-feira (28), em todos os turnos. Justificou que é uma medida 46 

necessária devido à escassez de ônibus, tanto os de transporte coletivo urbano 47 

como os intermunicipais, que trazem os alunos de outros municípios. Que tem 48 

também a questão da segurança dos alunos, pois com a redução dos horários 49 

dos ônibus coletivos, os estudantes ficam períodos muito longos à espera nos 50 

pontos de paradas, expostos a situações de risco, principalmente à noite. 51 

Informou que ontem à noite dos quinze alunos da turma que tem aula com ele, 52 

apenas dois compareceram e um precisou ausentar-se antes do término, 53 

porque o último ônibus para o município de origem do estudante sairia às 20h. 54 

Argumentou que conforme informação do Consócio de Transporte Coletivo de 55 

Pelotas (Ctcp), os ônibus coletivos urbanos estão operando em horário de 56 

sábado, ou seja, de hora em hora, até às 22h e após em intervalos de 57 

1h30min, o que acarreta graves transtornos, sobretudo nos aspectos de 58 

segurança e mobilidade da comunidade. Alertou que a recuperação desses 59 

dias letivos terá que ser realizada aos sábados.  Informou ainda, que na 60 

Diretoria de Ensino já foram procurados por várias pessoas, professores e o 61 

Grêmio dos Estudantes, questionando porque não cancelavam as aulas. O 62 

presidente perguntou se explicaram a questão do calendário escolar. O 63 

conselheiro Rubinei informou que sim, mas que é necessário explicar que não 64 

terão como mexer nas férias dos professores que ocorrem no meio do ano, 65 

previstas para começar no dia seis de julho. Enfatizou que se prorrogar as 66 

férias dos professores para o dia nove de julho, terão três dias para 67 

acrescentar no calendário. Afirmou também, que provavelmente no dia sete de 68 

junho seja paralisação, então serão quatro dias para acrescentar no calendário 69 

escolar. Informou que têm dois dias no início e mais dois dias no final do 70 

segundo semestre de dois mil e dezoito, que poderiam ser usados. 71 

Argumentou que é preciso ter cuidado, porque se os professores não tirarem 72 

todas as férias, não poderão solicitar as do exercício/2019. Reforçou sua fala 73 

anterior dizendo que é preciso pensar nos alunos, que os ônibus de 74 

cooperativas, os que trazem os estudantes de outros municípios, ontem cinco 75 

deles não vieram. Disse que não vê a possibilidade de manter as aulas, que é 76 

necessário pensar uma maneira para ter alguns sábados letivos. O conselheiro 77 

Paulo Martins relatou que sua filha, estudante da Universidade Federal de 78 

Pelotas, Curso de Psicologia, ontem teve as aulas canceladas e os alunos 79 

foram avisados que hoje não terão aula, sendo que até então as orientações no 80 

referido curso eram semelhantes as do câmpus Pelotas.  O presidente solicitou 81 



 

à conselheira Silvia maiores esclarecimentos a respeito das férias dos 82 

docentes. A conselheira Silvia disse que para os professores marcarem as 83 

férias do exercício seguinte têm que ter gozado ou pelo menos estar marcado, 84 

antes das férias daquele exercício. Como as férias dos docentes estão 85 

atreladas ao calendário escolar, não é a qualquer tempo, se não gozou todas 86 

as férias do exercício anterior, não poderá gozar as próximas férias. A 87 

conselheira Caroline, iniciou sua fala dizendo que só está presente porque 88 

mora perto, cerca de 20min, vindo de bicicleta. Mas que os estudantes que 89 

moram em bairros distantes não têm condições de chegar até o IFSul câmpus 90 

Pelotas, principalmente à noite. Relatou que viu questionamentos de alunos, no 91 

facebook, alegando que diferença poderá fazer vir à aula ou não, porque não 92 

será ministrada matéria nova, não farão avaliações, não serão registradas 93 

faltas, não terá praticamente nada. Então, porque fazer as pessoas saírem de 94 

suas casas enfrentando a insegurança das ruas só para fazer exercícios? E por 95 

mais que a gestão diga que não é para dar conteúdo novo, o professor vai dar 96 

porque é dia letivo e dizer que aqueles que não puderam vir o procure em 97 

horário de atendimento. Como os cursos noturnos são para as pessoas que 98 

trabalham durante o dia, pensar que em algum período de atendimento do 99 

professor, à noite, poderia explicar a matéria para aquele aluno que não teve 100 

condições de vir é totalmente fora da realidade, porque naquele horário o 101 

estudante vai estar em aula de outra disciplina. A representante discente 102 

entende que é muito complicado manter como está, porque além de vir um ou 103 

dois alunos por turma, vão gastar a última reserva de combustível, se tiver, só 104 

para fazer exercícios. Afirmou que para os alunos seria muito melhor que as 105 

aulas fossem canceladas, mesmo que a recuperação seja aos sábados. Disse 106 

que para os alunos do noturno é realmente um absurdo, porque quem é de 107 

outra cidade não tem como vir, devido à inexistência do transporte coletivo 108 

intermunicipal que atende a essa demanda e os que moram aqui, não vem por 109 

questões de segurança. A conselheira Daniela Curcio disse que aulas aos 110 

sábados é complexo por causa dos alunos que vêm de outros municípios. Mas 111 

entende que se o material a ser apresentado ao aluno for bem elaborado, 112 

relevante e que efetivamente tenha significado para os estudantes, mesmo que 113 

não seja um conteúdo novo, porque alunos de outras cidades não poderão vir, 114 

poderá ser atrativo. A conselheira Caroline complementou afirmando que, se 115 

não for para assistir aula com qualidade, os discentes não têm que vir aos 116 

sábados.  Disse que fala por todos os alunos, que é melhor não ter, do que ter 117 

aula sem qualidade. O presidente perguntou se alguém mais gostaria de se 118 

pronunciar. O conselheiro Júlio disse que se for decidido o cancelamento das 119 

aulas, que seja hoje e segunda-feira (28), para que os alunos possam se 120 

organizar. O conselheiro Rubinei defendeu o posicionamento que se as aulas 121 

forem canceladas, que seja até o término da greve. A conselheira Márcia 122 

atentou para o fato de que as escolhas dos estudantes são muito pertinentes e 123 

contundentes, que não deixam outras possibilidades de escolhas, portanto não 124 

há dúvida de que o cenário de hoje indica o cancelamento das aulas. Se ontem 125 



 

havia uma leitura de observação dos fatos, para que se pudesse tomar uma 126 

atitude mais radical até porque o nosso compromisso como uma instituição 127 

pública é de assegurar a oferta de aula, sempre que possível, em 128 

circunstâncias mínimas, esse era o posicionamento naquele instante, mas 129 

também não se pode tomar uma decisão antecipada de como será nos 130 

próximos dias. Hoje se justifica o cancelamento de segunda-feira (28), porque 131 

teremos um final de semana de intervalo, a decisão precisa realmente ser 132 

antecipada. Mas na segunda-feira (28) poderemos reavaliar de acordo com a 133 

sequência dos fatos. O presidente afirmou que é preciso ver a questão dos 134 

servidores técnico-administrativos e terceirizados. A conselheira Danielle 135 

lembrou que tem colaboradores terceirizados que prestam serviços essenciais, 136 

como é o caso dos vigilantes e que não poderão dispensá-los. O conselheiro 137 

Jander considera muito importante o posicionamento de monitorar diariamente 138 

o movimento, para que não se dê a entender à comunidade que estamos 139 

usando a greve dos caminhoneiros como um motivo para não dar aula. O 140 

conselheiro Rubinei sugeriu que seja informado, na nota de cancelamento das 141 

aulas, que se a greve acabar no final de semana provavelmente na terça-feira 142 

(29) haverá atividades normais, no Câmpus. O Conselheiro Alisson reforçou a 143 

preocupação com a segurança dos discentes. Informou que a Prefeitura 144 

Municipal de Pelotas divulgou nota comunicando que estão usando o 145 

combustível só para as emergências. Isso significa que não terá a presença da 146 

guarda municipal nas ruas. Disse que diante do cenário o mais prudente será 147 

cancelar as atividades a partir de hoje às 18h, porque é importante pensar na 148 

segurança dos alunos e ter a consciência de que o deslocamento deles até o 149 

Câmpus implica correr riscos. E que o movimento deverá ser avaliado na 150 

segunda-feira (28) e emitida nota informativa, na página do Câmpus. Por 151 

consenso ficou definido que as atividades encerram a partir das 18h de hoje e 152 

continua na segunda-feira (28), quando a greve dos caminhoneiros será 153 

reavaliada e divulgada nova nota, na página do Câmpus, informando as 154 

decisões tomadas. O presidente informou que será colocado em nota que este 155 

é o posicionamento do Concamp, órgão representativo da Instituição. 156 

Concluído o primeiro ponto da reunião, o presidente deu continuidade ao 157 

debate passando a discutir questões pontuais sobre o Concamp. Questionou 158 

se os conselheiros chegaram a ler o material e a fazer considerações que 159 

seriam apresentadas, nesta reunião. Disse que leu o material e quer salientar 160 

algumas coisas para discutir. Relatou que a estrutura e a composição do 161 

Concamp foi o que mais chamou a atenção dele, porque do total de vinte e 162 

cinco conselheiros, quatorze são membros da gestão, mais de cinquenta por 163 

cento. Solicitou que pensem, analisem, para na próxima reunião discutirem a 164 

respeito, por entender que a proporção está muito desigual. Disse que o 165 

Concamp atua em três câmaras, a de Ensino, Pesquisa e Extensão e a de 166 

Administração. Isso representa um problema por causar um sombreamento, 167 

visto que, a Reitoria já trabalha com essa nomenclatura, então, a solução 168 

talvez seja substituir o termo câmara por conselho. Avisou que deixará o 169 



 

material no Google drive e que todos têm acesso. Disse que tem a questão de 170 

quem participa das câmaras: na Câmara de Ensino são sete, na Câmara de 171 

Pesquisa e Extensão são cinco e na Câmara de Administração são nove. Que 172 

está visível a diferença em relação às câmaras e isso é um problema. Informou 173 

que no Google drive está disponível também as competências do Concamp, 174 

que será interessante proporem alterações, se considerarem necessárias, para 175 

que possam ser colocadas à apreciação de todos, na próxima reunião. O 176 

conselheiro Rubinei disse que participou de reuniões do Regimento Interno, 177 

quando estava substituindo o diretor-geral, e que na opinião dele a composição 178 

do Concamp deveria ser formada por um terço de membros, por segmento. A 179 

conselheira Márcia informou que essas alterações do Concamp estão sendo 180 

feitas de forma harmonizada na Comissão do Regimento Interno. A conselheira 181 

entende que cabe a esse fórum uma discussão imediata desses pontos e uma 182 

proposição para que se leve à Comissão do Regimento Interno. O presidente 183 

solicitou que os conselheiros conversem com seus pares, para apresentarem 184 

proposta a respeito das estruturas que precisam melhorar. Após o presidente 185 

pediu a sugestão dos conselheiros para a data da próxima reunião do 186 

Concamp e ficou acordado que será no dia quinze de junho, às 09 horas.  187 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Lenita Vargas redigi 188 

e digitei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos 189 

presentes. 190 


